

総工事費450万円をかけての平和観音像は、遺族らの手によって建立されました。

げた諸英霊の遺徳をしのび、 と)した戦争に尊い生命を捧 席して、開眼、竣工式を行い 遺族、関係者ら百五十人が出 このほど完成し、八月二十日 音像を建設していましたが、 長)では、かねてより平和観 平和観音像は、国運を堵 市浦村遺族会(青山又一会

の方々のご遺志を永久に存続 百二十三柱の慰霊と、これら

刻みこまれています。 人類永遠の平和に祈りをこめ 本村英霊百二十三人の氏名が て建立したもので、台座には

国心に燃えて散った本村英霊 ない自由な国を築くため、愛 竣工式では、青山又一会長 「争いのない環境、戦争の

> 々焼香し、戦没者の安らかな べたあと、来寳、遺族らが次 しなければならないー。」と述 (福を祈りました。

角にそびえ立っています。 栄を仰ぎ見て、山村広場の る観音像は、郷土の平和と繁 安らぎと幸福感を与えてくれ 村民の心のふるさととして

平和観音像開眼 竣工式

に祈りをこめて

今回の主な記事

冥福を祈りました。 約百名の遺族らがしめやかに戦没者の



No. 199

発行·青森県市浦村役場/編集·企画財政課広報係

操業から6ヵ月

工場拡張で200人雇用

2月操業開始した津軽テクニカは、工場を拡張して200人 へ――。 部品組立作業をする従業員は7月末現在97人。

増築に踏み切る 計画を早めて

「二百人雇用の場を創出し

増築工場も 公設民営で

軽テクニカ

造成と工場を建設し、津軽車 昨年十二月八日「村が用地

月一日操業開始しました。 の工場を総工事費二千六百万 ニカは、七千平方にの敷地に 円投資して完成させ、今年二 五百十平方に(木造平屋建て)

中心の作業をしていますが、 ことにしています。 増築工場が完成すると製品の オ、ラジカセ等の部品組立て 元成まで一貫した作業工程が 現在、ヘッドホーンステレ

雇用体制が大幅に早まるもの 二百人体制にしたい。と意気 子従業員を募集していますが 二カでは、工場増築に伴い女 と期待を寄せています。 整備され、村がめざす二百人 -昭和六十一年三月までには 産業振興センター津軽テク をし、津軽テクニカ発展のた 従業員一人一人が確実に作業 めにも頑張らなければならな すが、これからは大丈夫です いった不安もあったと思いま が村に帰っても仕事がないと

よりよい製品を作るため、

七月末日現在で、九十七人の 品需要が伸びていることと 見込んでいたものですが、製 では、工場の拡張は早くても よう一。」、施策の重点目標の

いと思っています。

一年から二年後になるものと 一つに掲げている村側の考え

たため、操業開始以来六カ月 で工場の拡張工事に踏み切っ 採用が施設的にも困難になっ 従業員が雇用され、今後の生 産目標計画に基づく従業員の

たものです。

組立てから完成まで一貫体制

ていましたが、このほど村と の協議も終え、工場の増築に め、工場の拡張計画を検討し

着工しました。

取り入れて産業振興センター 設民営」という新しい方式を する基本協定書を締結。「公 たる」という、工場立地に関 芝音響株式会社が内部設備を して、経営、指導、育成に当 「津軽テクニカ」を誘致しま 産業振興センター津軽テク

野実代表)では、音響事業の 興センター津軽テクニカ (佐 拡大と生産量の増大を図るた

村の誘致企業である産業振

六十年度中に

在で百三人にまでなりました カ月が過ぎ、従業員も八月現

何もかも初めてのことで不 津軽テクニカが誕生して六

安もありましたが、自分たち

工場に、六百四十八平方に増 五百十平方にのこれまでの

月十五日までには完成させる を含めて四千百五十万円。 気・防災設備、給排水設備等 平方にの工場にする予定です が、今回の増築工事費は、 築し、合わせて一千百五十八 いる状況にありますが、働く ぐ都会へ出て行く人が増えて がやらなければ!という気持 で頑張ってきました。 最近、高校を卒業するとす

たと思います。 また、都会に出て行った人

場所が出来たことは大変よか



津軽テ 事務 本荘美幸さ

ひとこと 津軽テクニカに 就職して



消火活動など、日ごろの訓練 無線による団員の出動要請や

十三の砂山」の流し踊りやミコシがとびだし ッショイ、ワッショイノ、沿道の観光客から 掛け声が飛んでいました。

前では分列行進を行いました あと、コミュニティセンター 分団による「玉落し競技」の ぶりを発揮していました。 また、相内川で行われた各

ふるさとの夏を

あふれます。

催し、老いも若きも一緒にふ 踊り大会や野球大会などを開 村内各地区では今年も、

るさとの夏を満喫していまし も、八月十三日か

チフレーズにした「十三の砂 。みちのくの哀愁。をキャッ

のとき…一年で最も楽しく、 ぎわいをみせるときでもあ お盆は亡き肉親との。再会

> れ上がり、各地区とも活気に 帰省し、村の人口は一気に膨 や故郷を遠く雕れた人たちが 毎年、この時期は出稼ぎ先 いました。 手と。花。が次々寄せられて 取った人たちからヤンヤの拍 を練り歩き、各家の軒先に随 踊りが村のメーンストリー 盛んな若者たちがかつぐミコ シと、保存会員らによる流し 十三の砂山 米ならよかろ 最終日の十六日には、血気

> > 消防団観閲式

りの輪をいく重にも広げ、行 情に魅せられた遠来の客が踊 省した若者たちや十三湖の旅 帯びたメロディーが流れ、帰 を染めるころ、独特の哀調を 西の弁財衆にただ積ましょー 、夏を惜しんでいました。 日本海の落日があたり一面

ンプ車八台が参加して行われ 消防団員ら百五人のほか、ポ 観閲式並びに防災訓練は「

隣接する倉庫(仮設)から出 年実施しています。 団貝の規律と服装、訓練を観 火!」を想定し、早朝から防 火、消火訓練が行われ、防災 この日も、「市浦中学校に 策に万全を期そう一。 し、消防体制の確立と災害

昭一(第三分団々員)浜田隆 ◆感謝状受賞者 樹(第三分団々員)新岡正治 田英雄(第二分団々員)梶浦 秋田谷浩(第一分団々員)成 秋田谷納、三浦直義、 (第三分団々員

に消防水利の除雪に協力) ◆一般協力者(消火活動並び 敏昭、秋田谷英紀 福田石材青森工場、秋田谷

渡辺

ターに会場を移して、優良団

附近へ観光案内板を設置しま

七月二十八日に磯松バイバス 協会(工藤章二郎会長)では てもらおう――と市浦村観光 脇元地区の観光の見所を知っ から訪れる観光客に、磯松・

謝状を授与し、観閲者の講評 員に対する表彰、退団者へ感 訓練後、コミュニティセン

長)の観閲式が八月十四日、

市浦村消防団(三和清平団

立つものと期待しています

訓辞、祝辞などがありました。

◆優良団員被表彰者

三和兼人 (第一分団々員)、

訪れた人達から好評を得てい 観光PRと観光客の増加に役 には大変なにぎわいをみせ、 村観光協会でもこの地区の 同地区は、海水浴シーズン

の運行、カッター、カヌー大 会、野球大会などが連日開催 ら四日間行われ、子供ねぶた

されました。

玉落し競技や分列行進



令勇ましく堂々の分列行進

夏の行楽期を前に、県内外

村観光協会

観光案内板を

置

観光案内板を設置して "観光地しうら〟をPR

一二三、柏谷忠助、相川其吉

第11回村民体育大会

好勝負に大きな声援

百人が参加して行われま 学校グランドに村民約九 増進を目的に掲げた第十 芸は、七月十五日十三小 回村民体育大会夏期大

この日は、小雨が時々降る

曇り空でしたが、村内十地区 をしたあと、大沢丈徳君が「 1民相互の親善を深めるため 競技では、年齢別の百二倍 --。」と選手宣誓し、競技に いしさの中で堂々と競技しま 代表選手が堂々の入場行准

けたイス跳び競走では、相内 に終わりました。 て出場したが惜しくも第六位 輝きました。 四チームが十連覇をめざし また、市浦営林署長杯をか

◆競技成績は次のとおりです。 れ合いの輪を広げ、有意義な 「ソレ、ケッパレ!」の声接 日を過しました。 ツを通じて和やかに心の触 光景が見られるなど、スポ 各チームの応援団席からは

は地元の名物シジミ貝を使っ 母と子の数字合わせ、さらに 村民が出場できる輪投げ競技 走から始まり、五十歳以上の

たシジミ貝拾い競走や親子三

2リレーなど、楽しいプログ

ノムが盛りだくさんでした。

競走)優勝太田チーム。

夏期大会・

り綱引き。年齢を問わず男女

け声を一つに力自慢を競い合 各十人、合わせて二十人が掛

い、太田チームが今年も優勝

▼夏期大会優勝太田チーム 第一チーム。同三位太田チー 三第一チーム。同準優勝相内 ▼冬期、夏期大会総合優勝十 ム (76点)。三位十三第一チ ーム(16点)。四位相内第 点)。準優勝十三第二チー

第二 (9点)。十位磯松 (65 脇元第一(23点)。九位相内 七位相内第四(24点)。八位 点)。六位相内第三(32点)。 (45点)。 五位脇元第二 (42

ムの勝敗をかけて力走、 スタートだけは一斉に

村内10班の各代表選手らは小雨降る 十三小グランドに集合し、堂々と入 場行進をしました。



もピッタリ "呼吸。 夫婦仲よ



ボール送りは *ワシラ。が主役じゃ!



…相内第4、10連覇ならずノ太田チ でもチームワークを発揮し、営林署長杯を手にしました。

位独占全国大会

六百人が親睦深める

会が、七月三十一日から八月一日までの二日間、村内五会場で行われました。 B&G財団東北地区海洋センター主催の第五回B&G全国スポーツ大会東北ブロック大 財団法人ブルーシー・アンド・グリーンランド財団(略称B&G財団・笹川良一会長)

の振興を図るとともに、体力 スポーツ、レクリェーション ――と開催

この大会は、 B&G財団

後四時から山村広場で開会式 しているものです 大会初日の三十一日は、

じました。 く選手宣誓をし、開会式を閉 市浦海洋センター)が、力強 と祝辞を述べました。

でカヌー、カッター、ダブル 翌日の一日は、十三湖前潟

進をしました。 百人が参加し、堂々の入場行 の海洋センタークラブ員約六 開会式では、柏谷秀一市浦

議会議長らが歓迎のあいさつ 深めてほしい。」と激励したあ した選手相互の連帯と親善を う努力し、東北六県から参加 体と豊かな心を身につけるよ をとおして、海への関心をよ 村教育長が「海洋性スポーツ リ一層深めるとともに、強い 、三重黄村長、青山又一村

このあと、工藤弘子さん

◆団体 ▼小学校の部 城・中田) ③薬地(同) 米谷千晴 (市浦) ②菅野 (宮 小山内聡 (市浦) ▼同女子 広けました。

□各競技の結果は次のとおり 森山(尾上)③佐藤(宮城・ 【カヌー】◆個人▼小学校男 です。(市浦入賞種目)

▼中学校男子 ①相川聡貴(③竹花(福島·鹿島) 米山)▼同女子 ①豊島夏子 (市浦) ②島本(宮城·米山 ①小山内珍治(市浦)②

市浦)②湊(岩手・山田)③ 中市

> 入賞者はありませんでした。 では、残念ながら本村からの

屋プールで水泳、同体育館で ヨット、市浦海洋センタート スカル、十三漁港附近でOP は剣道の四種目に熱戦を繰り

②中田(宮城)③山田(岩手

▼中学校の部

【カッター】◆団体▼女子の

①柳津(福島)②山田

岩手)③市浦

田(岩手)②米山(同)③市 ③市浦 ▼中学校の部 の部 ①東北②涌谷(宮城) 治(市浦) ◆団体▼小学校 の部 ①沢田清文 (市浦) ② 白野(岩手·山田)③三和永 【OPヨット】◆個人▼高校

ダブルスカル、水泳、 (岩手)③中田(宮城) ▼高校の部 ①市浦②山 (I)



各選手の歓迎と大会を盛り上げるため、 十三小鼓笛隊が村内をパレードしました。



開会式で整列する選手団



3 ۲ 競技



技 競



水泳競技



オセドウ縄文人出土場所

しく垂れ、掌を開いて葬む うに脚を伸ばし、両腕は正 ことです。つまり、伸展素 別な器物がなかったという られていました。頭部およ かって、天空を見つめるよ に向かい、足部は東南に向 トルの位置に、頭部は西北 び身体の何れの周囲にも特

不規則に凸凹せる面を呈 ど著しく、粒塊状に近く、 かつ隆起し、ことに前方ほ ウソン(緻密でない)で、

同氏が十三才位の追想談 いうことですが、その土器 囲まれていたようだったと

の記録は見当たりません。

んのお話では小さい土器で について、現柏谷教育長さ であったわけです。副葬品

を と は ま る こ 。 男子母父女

ドウ縄文人の葬法を再現し う)の談話によって、オセ てみましょう。 倉氏(宣孝氏の縁者でしょ ていた相内小学校教師の宍

孝氏によって復元されたも 人は、相内のお医者宍倉盲 前号の写真オセドウ縄文 オセドウ縄文人の葬法

在の路面から約四・五メー 貝塚の上端、すなわち現

オセドウ人は 頭の病気か

経合の後部左側は少しくツ 因について博士は、「矢状 因について博士は、「矢状 は変りがありません。

年令三〇~四〇才ぐらい)。 るといわれています(一体 ウ貝塚人骨は壮年男子であ **言人博士によると、オセド** と名づけた人類学者長谷部 器に、はじめて「円筒土器 オセドウから出土した十

頭蓋の最長一七八、最幅の人でした。 ほんとうにたくましい体格

詳しいことは村史でお考え でもあったものでしょう。 秀であったろうし、美男子 量も相当なもので知能も優 な頭蓋から推測すると、 しい短頭型です。このよう しては稀に見る程度の、著 は八三・一強で、縄文人と 一四八ミリメートル、示数

みが残されます。一度他に たちをガッカリさせます。 ことになっているので、私 長髄彦は肩に矢傷を受けた とは甚しいちがいがあり、 ろうから、外三郡誌の記録 も土器程度のものであった ったことや、あったとして ただ、安日彦に一応ののぞ

の永遠の霊地であることに 望みをかけておきたいと思 で、今後の学者方の発表に ドウに葬むられたものなの 葬むられて、ふたたびオセ オセドウは、わが市浦村

オセドウ人は壮年男子

てもかなわないこと。

掃き溜めに鶴 環境にふさ

等サ蜻蛉

相手が強くてと

したものであろう。

打傷を受け、骨膜炎を起こ 病気によるか、戦いなどで う。といっている。頭部の 骨膜炎症による変化であろ 患か、あるいは損傷に伴う ている。この部分の皮膚疾

オセドウ人骨は

があらわれたこと。 ころへきわ立ってすぐれた者

博打気ど痛気のない人はな

どんな人にも冒険心と病

っていること。つまらなぬと わしくないほどひとりたち勝

す。しかし、副葬品がなか オセドウが挙げられていま 髄彦の再葬合祀地として、 外三郡誌に、安日彦、長 気はあるもの。

てあった素性や物事の真相が 化の皮あらわす 包み隠し

化物に面 とほうもないこ知れでしまうこと。 におえないこと。 とに出会うこと 箸の上げ下ろし 一挙一動 箸サも棒サも掛らない Ŧ

を重ねること。 く小言をいうときに使う。 細かい事にも一々口やかまし 誉なうえにまた不名誉なこと 恥の上塗り 恥の恥、不名 始めが大事 何事も始めの

てられ、労働の経験がないこ 金持ちの家に生れて大事に育 事が万事を決する。 歯立だネ 力の及ばぬこと 箸より重い物を持だない

津軽のことわざ @



情報をお寄せください

あしらせ



役場の電話は62-2111 ТП

にのぼるんだよ。 ばあちゃんといっしょに

成田勲さん(脇元 長女志穂子ちゃん(4歳



津軽テクニカ

女子従業員を急募

市浦村産業振興センター津軽テ クニカでは、事業増大により、 女 子従業員を募集しています。健康 で働く意欲が旺盛な方の応募を望 んでいます。

職種 ヘッドホーン・ステレオ、 ラジカセ等の音響製品の組 立・調整

採用予定人員

組立・調整 35歳以下 約

包装・運搬 45歳位以下 約5名

勤務地 市浦村大字相内字岩井81

待遇● 日給2,960円

(16歳~17歳2.800円) 試用期間(3ヶ月間) 賞与、精・皆勤手当、通勤

- 補助手当、時間外手当、扶 養手当有
- 社会保険の制度有(厚年・ 健保、労災、雇用保険)
- ●日曜・祝祭日・正月・お盆 休み有
- 勤務時間 8時15分~17時 応募手続 願書·履歴書(役場備 付)を津軽テクニカへ提出して ください。

受付期間 8月24日~9月5日 面接 受付期間中、午前9時より 津軽テクニカで行います.

採用方法 面接と書類選考(履歴 書・願書)

お聞い合わせ

津軽テクニカ

電話 62-3320 市浦村役場企画財政課 電話 62-2111

財産区委員決まる

7月25日、任期満了に伴う三地 区の財産区管理委員が、次のとお り選任されました。

▶相内財産区 秋田谷清司、成田 義尚、奈良直美、山田進、三浦兼 四郎、工藤聖一、田中義春 ▶脇元財産区 三上正衡 櫛引側 治郎、佐藤佐吉、黒川進、村元清 藏、中山安一郎、藤田金太郎 ▶十三財産区 大沢丈己、八木沢

良蔵、梶浦清、豊島正明、秋月忠 孝、長尾平内、三上浅吉

税のなんでも相談

お気軽にどうぞ

所得税法の一部が改正され、事 業所得等のある人は、記帳が義務 化されます。(昭和60年1月1日 より)

記帳及び税に関することならど んなことでも相談できます。 商工業者、村民のみなさんお気

軽にご相談ください。 とき 9月13日 10時~14時 ところ 市浦村商工会

> (相談者は9月11日まで村 商工会へお申込みくださ

相談は無料で、税理士が担当い たします。

一経営安定特別相談—

企業の倒産を未然に防ぐため 経営安定について、商工調停士、 税理士が経営安定について、特別 相談に応じております。詳しくは、 市浦村商工会へお問合せください。

警察官・交通巡視員

を募集します 青森県警察本部では、高等学校 卒業程度の人を対象として警察官

及び交通巡視員を募集しています。 採用予定人員

■警察官 約20人 若干么

●交通巡視員

申込受付期間 9月3日~9月22日

受験資格 ■警察官

昭和32年4月2日から昭和42 年4月1日までに生まれた果 子。ただし、4年制大学を卒 業した者及び卒業見込みの者 を除く。

交通巡视目

昭和36年4月2日から昭和42 年4月1日までに生まれた女 子。

試除日

- ■第1次試験 10月21日 青森高等看護学院、弘前高等 学校、八戸西高等学校
- ■第2次試験 11月27日 青森県警察学校

その他、くわしいことは、金木 署か駐在所へおたずねください。

守っていこうという気持が散な自然を私たち一人ひとりが によって、私たちの美しい自この投げ捨てられた空き缶 もちろんのこと、 へのモラルの問題です。 空き缶の散乱は、 いになっていると思 らろんのこと、資源の無駄生活環境が汚れることは 来とも受け継がれる豊か 紺 局は個 います



なにげなく投げ捨てられ

脇元・櫛 引 松 三

空き缶 終った後は邪魔物扱 缶が投げ捨てられています 缶入り飲料は、 必ずと言っていいほど空 ポイ捨ては とても便利ですが どこでも飲むことが 広場や観光地に行 やめましょう

体の調子がなんともない等の メラを飲むのが大変だとか、 です。地区の声としては、カ

人に精密検査を受けるように ました。その中で四十三人の 8 人 23 人 完走して欲しいと思います。 している人もいるようですが 理由でそのまま放置しようと で棄権することなく最後まで から、自分の健康のため途中 せっかく検診を受けたのです

6 人

ポリーブ疑

(村派遣保健婦 野宮

お誕生

奈良

相 磯

(青

義秀(五所川原

(礼

胃炎疑 十二指腸潰瘍疑

と指示がありました。内訳は、

実に受診することをお勧めし 検査をすすめられた人は、確 ることと思いますが、病院で のは筋種のようです。

もう通知書を受け取ってい

Ì		子宮ガン検診		
-	検診の	266人		
-	の必要な人	申し	202人	
-	Ž	込んだ	受けた人	
 -	1997人	_^_ 	^	

329人 申し込んだ人

石岡

元) 芳幸

珠希 飛香 慧也 未希 慶哉(脇 恵二 (相

(太

受けた人

小寺

7

柏谷千代春 高田貴美子 須藤 小野 後藤

300 200 胃集団検診 検診の必要な人

400-

200

100

常が発見され、最も多かった

いては二百四十四人が受診し

つぎに、胃の集団検診につ

受診した人の二十七人に異

は、どこで健康の確認をして ぎません。残り八十一智の人 いるのでしょうか。

> あることをお知らせしておき 調べるのが一番確実な方法で ちで話題になっています。 るという間違った話があちこ あてるだけでガンがすぐわか は古く、現在はお腹に器械を

検診の必要な人の十九行に過 人が受診しました。これは、 知らせします。

しかし、実際に細胞を取り

)と、胃集団検診の結果をお 子宮ガン検診は二百二人の

七月に行われた子宮ガン綸

最近、役場の検診のやり方

全国大会で個人優 小山内 珍

フルーシー・アンド・クリ (十三小六年)

摩川モーターボート競走場で 十五・十六の両日、東京・多 G全国スポーツ大会は、八日 後援・運輸省)の第五回B& 財団・笹山良一会長)主催 ーンランド財団(略粉B&G

> --ス運びで、個人優勝をしま 君(十三小六年)が見事なレ 技小学生の部で、小山内珍治 開催されましたが、

別に実施しました。 百六十人が出場して、各種目 ら選び抜かれた代表選手約五 縄までの全国十一ブロックか この大会は、北海道から沖 小山内君も、去る七月三十

日から二日間、本村で開催

カヌーの部でチャンピオン になった小山内君

カヌー部 クしての優勝でした。

でも、準優勝に輝きました。

て以来の記録となり、大会関 分19秒71という好記録をマー して、全国大会出場となった 準優勝をするなど、団体総合 係者をびっくりさせました。 ものですが、全国大会でも1 した東北ブロック大会で優勝 小六年)もカヌーの部個人で また、豊島夏子さん(十三 この記録は、今大会始まっ

こんにちは赤ちゃん

治さん(脇元)

たべすぎるとお腹こわすぞ といわれるけど、だいじょうぶ

(1歳4ヵ月)

まさ(十

三 86 義

しま (相

内) 82歳

ご結婚

元)隆一 内) 恭武 田正 小寺

相 脇 脳 相

兼雄 翠 (相

フミ (脇

元) 59歳 元) 80歳 元) 67歳





秋田谷つや子(相内 三浦美智男 岡田 礼子 佐藤 篤志 石岡由喜子 天野 治仁 (相 **愛** 相